
02 责任编辑/王丽慧 59527617 18917358211

E-mail:wanglihui83@qq.com
综合新闻

2016年12月27日

第二批1102个“靶点”全部清除
河水变清了，违建拆除了，卫生死角清除了，庭院更美了

嘉定开展集中清理取缔“三无船舶”行动

本报讯 继首批 2202 个靶点全

面拔除之后，经过数月整治，12月 20
日，嘉定第二张靶点地图上的1102个

“小红点”也已消失不见——整改之

后，黑臭河道变清了，违法建筑拆除

了，卫生死角被清除，村宅庭院更美

了，农村与城乡结合部的面貌有了大

幅改善。

今年 7月，嘉定区采集到 1000多

个有效靶点问题并绘制出第二张靶点

地图，继续就《农村地区及城乡结合部

“十大问题”专项整治（测评）工作方

案》中的环境卫生、村内秩序、安全隐

患等问题进行整治。第二批靶点问题

分布在除嘉定镇街道之外的 11个街

镇，其中街镇自查问题498个，区级巡

查 604个，截至 12月 20日，整改完成

率已达到100%。

在华亭镇唐窑路连塘河桥东侧沿

街，原来脏乱的田间窝棚不见了，取而

代之的是一片绿意盎然的良田。此

前，这里由外来人员承包用于葡萄种

植，60平方米的沿街窝棚里，到处是

私拉的电线和乱堆乱放的杂物，存在

严重的安全隐患。因为窝棚靠近马

路，一到夏天，这些种植户沿街兜售自

己的产品，占用车道，还增加了危险系

数。整治完成后，目前私搭田间窝棚

已全部拆除，种植户也已搬离，村委还

将该地块作为家庭农场进行粮食种

植，增加了粮食产量。

1102个靶点中，不乏难啃的硬骨

头。其中，有30多个问题还是第一批

靶点整治后卷土重来的。为了啃下这

些难啃的“硬骨头”、巩固靶点整治带

来的成效，各街镇也在不断探索各自

的工作方法。嘉定工业区旺泾村4组

河道和周边乱堆物现象严重，今年上

半年就被列入了第一批靶点，整治中，

村委会对河道及周边垃圾进行了全面

清理，并种植了绿化。但由于村里流

动人口多，乱堆物的习惯一时难以转

变，整治完成不久，就出现了“回潮”。

于是，在第二批靶点整治过程中，旺泾

村委吸取经验教训，建立分片包干机

制，成立了一支由6名卫生保洁员和5
名厕所清洁员组成的清洁队伍，分片

负责村域内的垃圾清运、道路清扫、公

厕保洁，还专门成立了一支卫生监督

员队伍，在各责任片区巡查卫生情况，

并对清洁队伍的工作进行监督，发现

问题及时上报处理，从根本上防止问

题“死灰复燃”。

江桥镇太平村则制定形成了一套

“啄木鸟”监督制度和机制：自制村级

靶点地图点位，通过由村干部、党员、

村民志愿者等组成的“啄木鸟”督查

队，不定期地对靶点整治情况以及环

境卫生进行随机督查，并以照片的形

式加以记录。华亭镇根据靶点所在位

置、类别、整治难易程度进行分类，限

期整改，通过三级检查方式，对容易产

生回潮的问题进行自查、巡查和督查，

确保靶点问题得到根治。

2017年，嘉定将不再单独梳理第

三批靶点进行阶段性的专项整治，但

靶点地图上的问题仍会不断更新，靶

点整治将转变为一项长效常态化的工

作，由工作人员进行不定期检查，一经

发现便可登陆到日常管理系统，有关

负责单位必须在规定时间内完成整

改。

记者 赵一苇

12月24日-25日，著名舞蹈艺术家杨丽萍担任艺术总监并领衔主演的舞剧《孔雀之冬》在上海保利大剧院演出，身

穿白色孔雀服的杨丽萍用灵动的肢体语言，诠释着一曲“向死而生”的冬日恋歌。 记者 冉涛/摄

区人大常委会与老领导座谈
本报讯 12月20日，区人大常

委会召开座谈会，向区四套班子老

领导通报了区人大常委会本届以来

主要工作和2017年工作建议，听取

老领导对区人大常委会工作的意见

及建议。区人大常委会主任许谋赛

主持会议，副主任陆晞、王其明、张

德祺，区副巡视员王炜芳出席。

老领导们一致认为，本届以来，

区人大常委会在区委的坚强领导

下，认真履行宪法和法律赋予的职责，

发挥好人大权力机关、代表机关、民意

机关的职能作用，在嘉定经济发展、城

市建设、社会和谐、民主法治等方面作

出了积极的贡献，同时圆满完成了区

镇两级人大代表换届选举等一系列重

大事项；大家认为，常委会工作报告

（征求意见稿）对新一届人大常委会第

一年工作的建议，体现了主动性、科学

性、创新性和前瞻性。同时，老领导们

就人大及其常委会如何进一步围绕中

心服务大局，进一步找准工作重点和

支点，进一步关注民生、反映民意等方

面提出了意见建议。

许谋赛衷心感谢老领导们一直以

来对区人大及其常委会工作的关心和

支持。他表示，将对老领导们的意见

建议进行仔细梳理、归纳总结、认真落

实，更好地推动各项工作。

记者 孙凌

本报讯 日前，记者从区地方

海事处获悉，嘉定开展清理取缔“三

无”船舶专项行动，将集中整治区内

航道无证航行、各类违法作业行为

以及非法停靠现象，专项行动将持

续至明年1月。

12月23日，记者跟随区地方海

事处南翔海事所执法人员，前往中

槎浦，向停靠在河两岸的“三无船

舶”，发放“限期驶离告知书”。从位

于嘉绣东路上的南翔海事所驾驶执

法艇出发，沿蕰藻浜一路向东航行，

随后向南驶入中槎浦，宽阔的航道

上不时有船只来往，两岸多为绿地

和住宅小区。然而，与这怡人景色

格格不入的，是停泊在两岸的水泥

船。这些船体早已看不出最初的模

样，被改建成一间间屋子，有的船上

还撑着大型遮阳伞，伞下摆着桌椅、煤

炉，俨然已成为“水上人家”。

未待执法艇靠近，船上居住的人

早已关紧门窗，作鸟兽散。记者走近

发现，水泥船附近的水面上漂浮的垃

圾散发着阵阵臭味，而船只停靠的河

岸更是惨不忍睹：岸边绿化带上堆满

了菜叶、塑料袋、旧衣破鞋等生活垃

圾，绿化带中间还被长期上下岸的人

踩出了一条小路。

更让人头疼的，是安全问题。这

些水泥船多数已报废，但船主为了居

住和出租，纷纷对船舶进行非法改装、

违法搭建、接水接电，消防设施也不健

全，不仅船上人员的安全得不到保障，

还给沿岸带来安全隐患。记者看到，

其中一条船靠着的岸上，是一小片简

陋屋棚，有的晾晒着衣服，有的堆放着

各类杂物。“船上的居住空间有限，岸

上势必会滋生违法建筑。”南翔海事所

所长邵懿说，这些建筑多为简易结构，

不仅易变成危房发生事故，一旦出现

火灾等情况，后果更不堪设想。此外，

这些搁浅的水泥船舶，使航道变得拥

挤，给水运带来一定影响的同时，也为

自身安全带来隐患。每年，都会因过

往船只驶过产生的浪花，导致这些水

泥船摇晃或撞击河岸，发生人员伤亡

事故。

周边居民也叫苦不迭。“风一刮，

臭气熏天。”居住在南翔镇东海别墅小

区的居民吴阿姨，由于就住在中槎浦

旁，常常有不安全感：“住在船上的居

民，岸上的派出所管不着，水上公安又

因为船只‘漂泊’无法及时管控，存在

一定的社会治安问题。”

“以往说到‘三无’船舶整治，都会

想到非法捕捞，其实这些无船籍证、无

船名船号、无船舶证书的水泥船，才是

城市的‘牛皮癣’，也是此次专项行动

的重点。”区地方海事处副处长刘传升

告诉记者。

然而，此次行动可谓有备而来。

“我们前期进行了全方位、细致的调查

摸底，共排摸到 22艘此类船舶，其中

中槎浦是‘重灾区’，多达20艘。”刘传

升介绍，他们还对船主、船上人员的相

关信息、联系方式进行了登记，并对其

进行了水上法律法规的宣传教育。接

下来，将联合水务、公安、渔政等部门，

甚至考虑与普陀、宝山两区联手，将这

些“三无”船舶驱彻底离水域或拆解清

除，还嘉定水域及两岸一个干净、整洁

的环境。 记者 刘静娴

新城全新总体规划发布
本报讯 “东方财富网从注册资

金 300 万元到市值 1800 亿元只用了

10年。这10年，企业的成长离不开嘉

定新城。用三个字形容嘉定新城，就

是‘高、大、上’。嘉定新城规划起点

高，城市规模大，来的企业都是产业领

域的翘楚。”12月 20日，在 2016年嘉

定新城（马陆镇）中外企业家表彰会暨

产业资源推介会上，东方财富网董事

长其实用企业的发展为嘉定新城做了

一回“广告”。

会上，嘉定新城（马陆镇）发布了

全新的总体规划及产业布局。据介

绍，此次规划布局的特点是，围绕新城

核心区、新城东区和生态控制发展区，

形成产城融合的整体发展框架。新城

核心区将以城市服务功能为主导，涵

盖商务、科研、公共服务等功能；新城

东区将以产业功能为主导，积极推动

园区转型；生态控制发展区则是浏翔

公路以东区域，将以生态农业为主导，

打造嘉定新城的后花园。

记者在会上获悉，原光明灯头厂

地块将整体进行改建，打造成上海市

首个国际健康产业主题园区。目前已

完成一期改建，实现园区转型、整体提

升与换挡发展；同时，通过回购沃达

王、富士华、嘉铃木等 4幅土地厂房、

共计 247亩土地，将定点满足区域内

优质企业扩产需求，着力引进和培育

高端制造业、新兴产业和生产性服务

业。此外，还确立了新城东区的产城

融合开发模式，即在原来产业区块上

进行嵌入式、组合式的改造提升。已

经规划约16.77平方公里区域，其功能

定位为“产业城区”和“产业社区”，在

重点发展装备智造、集成电子电器、泛

家居、快速消费品制造等产业的同时，

推进城市建设与功能设施的配套。

会上还举办了“产城融合发展论

坛”。围绕金融、健康、“互联网+”和

资本市场等如何在新城产业发展大局

中深入推进，业内专家、企业代表和政

府领导阐述了独到的见解和观点。

区委常委、副区长沈华棣出席会

议并讲话。

记者 李华成

本报讯 12月21日，嘉定区举行

慰问高层次人才迎新音乐会，1000多

位活跃在嘉定各领域的高层次人才齐

聚一堂，共迎新年。区领导章曦、许谋

赛、刘海涛、周金林、沈华棣、董依雯、

周文杰出席活动。

区委副书记、区长章曦在致辞中

指出，即将过去的 2016年，嘉定紧紧

围绕市委关于嘉定要“争当上海郊区

面向未来发展样板”的要求，牢牢把握

科创中心重要承载区建设和现代化新

型城市建设两大核心任务，实现了“十

三五”的良好开局。嘉定经济社会良

好的发展，离不开各行各业人才，特别

是一大批高层次人才的支持、参与和

引领。未来，嘉定将继续在人才引进、

留用、培养提升等方面创造更多有利

的条件，千方百计为各类人才、特别是

高端人才，打造一个发展事业、成就事

业的综合环境。

音乐会前，嘉定区人才工作巡礼

片《共创》及《2005-2015 年嘉定区人

才贡献率研究报告》发布；2位外国友

人代表获得“外国人来华工作许可证”

以及引才奖励资金。

据悉，今年嘉定联合第三方机构

开展了嘉定区人才贡献率研究。经专

业测算，嘉定的人才资本贡献率是

52.1%，比 5年前增长 9个百分点，高

于全国平均水平17.2个百分点。报告

对嘉定未来吸引人才、用好人才、服务

人才等方面提出了建议。

今年，嘉定区“人才领先计划”、

“创新创业和急需紧缺人才”两个高端

人才计划共引进人才近600名。截至

11月，已有 31.45万名人才在嘉定工

作，全区有顶尖人才创新团队 83个，

精英科技人才 193名，应用型高科技

创新人才2753名，各类科技创新创业

人才近4.6万人。 记者 李华成

嘉定人才资本贡献率达52%

补短板，谋发展


